

graphique du Canada, si le peuple sait profiter des avantages qu'il tient sous la main, qui soit de nature à le rendre inférieur à tout autre peuple, ou faire de cette contrée un pays moins heureux et prospère qu'aucun autre portion du globe.

Finalement, si nos cultivateurs savent seulement prendre entre leurs mains le contrôle de leurs propres destinées, et celles de leurs enfans, et secouer cette apathie et cette indifférence qu'ils témoignent pour les affaires publiques, résultat d'une éducation coloniale vicieuse, de l'absence de toute adversité, et d'un dégout pour les luttes et les agitations de la vie publique qui dégénère souvent en couardise politique ; s'ils savent se soustraire aux conseils insidieux des démagogues et des "faux amis du peuple;" s'ils mettent de côté les différends politiques et toutes dissensions religieuses, pour concentrer leurs efforts et diriger toute leur énergie vers le développement de la prospérité commune ; s'il font comme peuple, ce qu'il est de leur devoir de faire comme individus ; s'ils s'occupent avec diligence de leurs propres affaires ; en un mot, s'ils sont sobres, actifs, vigilans, honnêtes, justes et craignant Dieu ; — ils ne pourront manquer d'attirer sur eux les bénédictions que Dieu fit pleuvoir sur les gentils après la désobéissance des Juifs. "Leurs enfans grandiront comme de jeunes plantes ; leurs filles seront comme les vases polis qui ornent les colonnes du temple ; leurs greniers crouleront sous le poids des récoltes ; leurs troupeaux se multiplieront à l'infini ; leurs bœufs seront forts pour le travail ; et c'est alors, qu'il n'y aura pour eux ni décadence, ni captivité, ni plaintes, ni gémissements dans les rues."